



## UN MUSEE QUI SE VISITE EN BATEAU

Le "Musée Vivant du Canal" est un site d'Archéologie Industrielle tout à fait exceptionnel qui se visite en bateau-mouche : c'est le Canal du Centre et sa jonction avec le Canal de Charleroi-Bruxelles.

Les pièces maîtresses de ce "Musée Vivant" sont sans aucun doute les quatre ascenseurs hydrauliques pour bateaux (1888-1917). Ceux-ci permettent aux péniches de 350 tonnes le franchissement en 6 km, d'une dénivellation de 66 m.

Depuis les premiers tunnels pour bateaux du début du 19ème siècle jusqu'au Plan incliné de Ronquières et au futur ascenseur géant du Canal du Centre (en construction), ce site concentrera (si on le maintient en vie) en un rayon de 20 km le plus large éventail de traces illustrant non seulement l'histoire du paysage et de la navigation de la région, mais aussi les progrès technologiques accomplis par les ingénieurs depuis l'origine jusqu'à nos jours.

En complément de la visite de ce "Musée Vivant", un Musée d'Archéologie Industrielle des Canaux et de la Batellerie de la Région du Centre est installé dans la maison éclusière no 1 à THIEU - point de départ des excursions en bateaux.

Ce musée est pourvu d'un authentique "Sabot de Charleroi", de tracteurs pour bateaux et de nombreux objets et documents relatifs aux canaux de la région, à leurs chalands, leurs ouvrages d'art, etc.

Il détient en outre une série de plans originaux anglais et belges illustrant notamment l'histoire des ascenseurs pour bateaux.

### VISITES TOUTE L'ANNEE

110 à 160 frs - Min. 30 personnes, sauf le samedi. Navette régulière le samedi à 14 H.

Compagnie du Canal  
Ecluse no 1  
rue des Peupliers 69  
7058 THIEU  
Tél. : 064/66 25 61  
Compte : 145-0571071-91

Membres sympathisants de l'ASBL : 300 frs  
Membres mécènes : 2.000 frs